

CHAPELLE Sainte CLAIRE

En 1770, un habitant de Hautgoutte, Nicolas NOEL, en vertu d'une promesse qu'il avait faite s'il recouvrait la vue, **construisit une chapelle à Sainte-Claire**.

Cette chapelle était située à l'époque près de la source du même nom. **Elle fut remplacée vers le milieu du XIXème siècle, par la chapelle actuelle**, située plus près du chemin qui rendait son accès plus facile. Construite et entretenue par les habitants de Hautgoutte, la petite chapelle a été restaurée par un groupe de paroissiens de Ban-de-Laveline et des environs.

Les deux statuettes en bois qui l'ornaient, représentant Sainte-Claire et Saint-Nicolas y sont déposées soit le premier ou soit le deuxième dimanche d'août pour le **pèlerinage annuel à Sainte-Claire**. En 1914, les combats du Violu coûtèrent la vie à de nombreux chasseurs alpins. On enterra leurs corps à l'ombre de cette chapelle. Ils furent rendus à leurs familles dès le retour de la paix. Des prêtres soldats y célébraient aussi la messe pendant ces années de guerre.

La source qui coule en contre-bas était connue depuis très longtemps ; un écrit du XVIIIème siècle parle de la "**bénite fontaine**" où on allait se laver les yeux en invoquant Sainte-Claire.



La chapelle du 19ème siècle